



Nuevas disposiciones en la autopista Palín – Escuintla a partir del 1 de mayo

La Comisión Nacional del Salario inicia reuniones en el 2023



Últimas noticias

TSE anuncia crecimiento en el Padrón Electoral para las Elecciones 2023

Total de Empadronados

• Total: 9,361,068

Mujeres 5,067,859

Hombres 4,293,209



Más de 10 mil voluntarios apoyarán en el Distrito Central

La Junta Electoral del Distrito Central (JEDC), que corresponde al municipio de Guatemala, contará con la participación de más de 10 mil ciudadanos voluntarios para el día de las elecciones generales del 25 de junio, informó el presidente JEDC, José Murua.

Murua aseguró que los voluntarios desempeñarán diferentes funciones y estarán identificados con un gafete y chalecos de colores de acuerdo con las atribuciones que tengan en los centros de votación. Se han previsto 150 puntos para instalar centros de votación en las diferentes zonas de la ciudad capital y esperan que asistan 830 mil ciudadanos a emitir su voto, de acuerdo con lo explicado por el Presidente de la JEDC.

Los integrantes de las JEDC realizan preparativos para fortalecer el rol de estos ciudadanos voluntarios. Entre esos preparativos están las jornadas de capacitaciones sobre sus funciones y los mandatos de Ley que deben cumplir. Además, organizan aspectos de la logística de las votaciones en el Distrito Central, pues prevén que se instalarán 2023 mesas electorales.



En la información proporcionada por Murua a varios periodistas guatemaltecos, expuso que actualmente la JEDC, trabaja en un mapeo para determinar con precisión los centros de votación, que los mismos sean de fácil acceso para personas con discapacidad o acomodarlos con la finalidad de garantizar que puedan ejercer su derecho al voto.

Apuntó que la Junta Electoral del Distrito Central, tiene asignado un presupuesto de 28 millones de quetzales y que se han suscrito 58 contratos, entre ellos los vinculados a temas seguridad para los centros de votación

Banco Azteca y la Asociación de Fintech Guatemala buscan impactar en las finanzas de los guatemaltecos



La Asociación Fintech Guatemala realizó el conversatorio "Explorando el potencial de la colaboración Bancaria y Fintech", participaron los directores de las unidades de negocio de Grupo Salinas Guatemala. La Asociación expuso las tendencias, nuevos conceptos y cómo la relación entre la tecnología y empresas financieras evoluciona a nivel regional y mundial.

Rafael Noriega, CEO de Yalutec y Vicepresidente de la Asociación Fintech de Guatemala, junto a David Rivas, Director de Negocios Digitales de Grupo Salinas, abordaron tocaron los puntos básicos de las Fintech, el panorama actual y el caso que se vive dentro del Grupo y una posible sinergia con Yalutec brindando soluciones financieras.

"Las empresas financieras de Guatemala en los diferentes sectores han visto cómo la colaboración entre el Internet y la tecnología Fintech ha ido adquiriendo cada vez más peso, innovando la forma en que las personas manejan su economía, la compra de productos, el pago de facturas y transferencias. El objetivo es automatizar y mejorar los procesos en los servicios financieros", comentó Rafael Noriega, CEO de Yalutec.



Dino Experiencia en Majadas Once

Una experiencia con Dinos:

Este 1 de mayo, continúa el evento.

11:00, 2 pm y 5 pm

Para ingresar solo debe presentar su factura de compra o empaque de galletas Dino



TSE anuncia crecimiento en el Padrón Electoral para las Elecciones 2023

Durante la reunión con medios de comunicación y periodistas del Pleno de Magistrados del Tribunal Supremo Electoral (TSE), se presentó el Padrón Electoral vigente para emitir el sufragio en las Elecciones Generales del 2023.

La jefa del Departamento de Inscripción de Ciudadanos y Elaboración del Padrón Electoral (DICEP), Alejandra Chiroy, afirmó que se ha crecido considerablemente, en el Padrón Electoral comparado con las anteriores Elecciones.

El padrón electoral en el que consta la cantidad de ciudadanos que pueden ejercer el sufragio en las elecciones del 25 de junio, registra 1,315,000 personas más en comparación del 2019, afirma el TSE

Las mujeres mantienen la mayoría en el padrón para las elecciones generales del 25 de junio. Ellas suman 5,067,859 y los hombres son 4,293,209, para el total 9,361,068 guatemaltecos que pueden presentarse a las urnas.



Además, en este padrón se tiene un amplio porcentaje de personas comprendidas entre los 18 a 25 años, explicó la directora del Departamento de Inscripción de Ciudadanos y Elaboración del Padrón Electoral (DICEP), Alejandra Chiroy.

El incremento en los empadronados se logró según Chiroy, por el arduo trabajo realizado desde 2021, debido a que en ese año iniciaron las jornadas de empadronamiento a nivel nacional y haber creado la opción por vía electrónica.

El departamento de Guatemala es el que representa la mayor cantidad de ciudadanos empadronados con 2,115,260 personas.

Recientemente, la Junta Electoral Departamental juramentó a las Juntas Electorales Municipales que a su vez, integrarán las Juntas Receptoras de Votos que el próximo 25 de junio, contribuirán en la atención de los ciudadanos.



Los departamentos que le siguen en cantidad de empadronados son Huehuetenango con 702,953, Alta Verapaz con 643,396 y San Marcos con 615,116. El departamento que menos guatemaltecos empadronados tiene es El Progreso con 126,904 personas.

En el extranjero, están habilitados para votar 90 mil 708 connacionales, quienes podrán emitir el sufragio en 15 ciudades de los Estados Unidos de América.

Con relación a la depuración del padrón electoral, la jefa del DICEP informó que se excluyeron 52,264 personas por las restricciones de ley; para ello los Ministerios de Relaciones Exteriores, Gobernación y Defensa, así como el Organismo Judicial y las Corporaciones Municipales, presentaron las nóminas del personal que prestan servicios en el ámbito de la seguridad y de quienes tienen sentencia judicial.

Depuración del Padrón Electoral			
Institución	Total de Nómina	Total de suspendidos prohibición para ejercer el voto	No empadronados
Ministerio de Relaciones Exteriores	22	15	7
Ministerio de Defensa	25,324	10,299	15,025
Ministerio de Gobernación	47,005	32,346	14,659
Policía Nacional Civil	29,794		
Organismo Judicial	24,945	2,410	19,934
Corporaciones Municipales	9,066	7,696	1,370
Total de Suspensiones		52,264	50,995

También se dio de baja a las personas fallecidas, para ello el Registro Nacional de la Personas, brindó información de las defunciones y se reportó que 387,416 personas empadronadas fallecieron entre 2019 y mediados de abril de 2023, la mayoría de los casos se documentaron durante la pandemia de la Covid-19.

Nuevas disposiciones en la autopista Palín – Escuintla a partir del 1 de mayo



Las autoridades del Ministerio de Gobernación (MINGOB) y el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), informaron que tomarán una serie de acciones que se desarrollarán a partir del próximo 1 de mayo en la autopista Palín-Escuintla, ante la recepción de esta ruta por el Gobierno de Guatemala.

El Titular de la Cartera del Interior, David Barrientos puntualizó que los operativos institucionales se encuentran bajo la responsabilidad del Departamento de Tránsito de la Policía Nacional Civil (DT-PNC), la Dirección General de Protección y Seguridad Vial (Provia) y la Dirección General de Transportes (DGT), para garantizar la seguridad y la vida de los usuarios de esta ruta que comunica al sur del país.



Por su parte, el Ministro de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), Javier Maldonado manifestó que las medidas técnicas y de seguridad que se estarán aplicando de forma interinstitucional, contribuyen al mantenimiento, supervisión y preservación del referido tramo carretero.



Centro de Operaciones sobre la autopista Palín – Escuintla.

El Ministro de Gobernación señaló que se tiene previsto la habilitación de una nueva sede del Departamento de Tránsito en el kilómetro 52.5 de la referida ruta, la cual tendrá una capacidad para 60 efectivos policiales.

La presencia policial se tendrá en los extremos y el trayecto de este tramo carretero, con el objetivo de verificar que los conductores respeten los límites de velocidad y que cumplan con las medidas de seguridad vial, agregó el funcionario.

Nuevas medidas por parte de la Dirección de Tránsito de la PNC

En ese sentido, las autoridades del DT-PNC estarán verificando el cumplimiento de las medidas establecidas por medio del Acuerdo Ministerial 438-2023, donde se restringe la circulación de unidades de transporte mayores o iguales de seis ejes. Se exceptúan el transporte de pasajeros, vehículos de emergencia, seguridad nacional y grúas, por ser equipo de servicio en la carretera.

También se instalarán Puestos de Control Interinstitucional para verificar que los usuarios no excedan los 80 kilómetros por hora. Las sanciones serán impuestas según la Ley y el Reglamento de Tránsito.



gliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

CELEBRA GUATEMALA-ISRAEL
**EL PASAD
 O**



Presidenciable Zury Ríos visita Totonicapán

Durante su visita la presidenciable, de la coalición VALOR – Unionista afirmó: *“fue un gusto compartir con ustedes el deseo de cambio que Guatemala necesita. Gracias por su confianza, su cariño y su respaldo. Juntos cambiaremos a Guatemala para siempre”*

Con esta visita, la presidenciable por la coalición VALOR-UNIONISTA, Zury Ríos concluyó su gira por el occidente del país, y aseguró: *“que es momento de acabar con la confrontación y la división entre guatemaltecos, que sólo ha traído dolor, tragedia y hambre para miles de familias en un país inmensamente rico en cultura, arte, ríos, montañas y gente trabajadora, por lo que es urgente comenzar a sembrar “árboles de vida”*.”

Ríos, indicó que: *“la siembra de árboles de vida implica la reconciliación nacional, trabajar por el bien común, respetar las diferencias entre hermanos y encontrar los puntos comunes para construir la Guatemala que todos queremos. He demostrado a lo largo de mi vida que soy capaz de hacerlo y ahora deseo ser la primera servidora de la nación, si ustedes me lo permiten”*.”

Asimismo, la candidata refrendó su compromiso de generar por lo menos 10 mil empleos al mes, a través de un agresivo programa de financiamiento para la pequeña y media empresa, capacitación y apertura de mercados para los productos guatemaltecos tanto en el país como más allá de nuestras fronteras.



también con grupos de la sociedad civil, los cuales apoyan el proyecto político de la candidata.

Zury Ríos realizó mítines en Quetzaltenango, Santa María Chiquimula, Totonicapán y Momostenango, lugares en los cuales se reunió con los líderes locales de la coalición VALOR-UNIONISTA y



Becas internacionales para los guatemaltecos, una oportunidad para competir

La Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia (SEGEPLAN) organizó un conversatorio junto a cinco ex becarios beneficiados, en el marco de la primera Expo Becas 2023 y que fue moderado por Luz Keila Vílchez, titular de la Secretaría, institución que por mandato administra el banco de becas puesto a disposición de los países cooperantes.

Durante la actividad, los participantes expusieron sus experiencias, dieron detalles del proceso que tuvieron que pasar para obtener la beca, pero además profundizaron en las vivencias académicas y contaron cómo el haber sido beneficiados con un programa de estudio, les ha abierto las puertas profesionales en distintos ámbitos.

Al dirigirse a los estudiantes y participantes en panel, que se llevó a cabo en el Teatro de Cámara "Hugo Carrillo", Luz Keila Vílchez, les dijo *"ustedes son la concreción del sueño de progreso y desarrollo. Ojalá que esa enorme capacidad que ustedes tienen se inserte en nuestro país para fortalecer el desarrollo que todos ansiamos"*.

Además, resaltó que aun cuando los procesos para obtener una beca sean complejos, la diligencia que ponga cada uno es ese camino, es la clave para alcanzar un sueño, a través de alternativas académicas de alto nivel; les recordó que no están solos, pues cuentan con el acompañamiento del personal especializado de la Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia (SEGEPLAN), por medio de la Dirección de Administración de Becas y Crédito Educativo.

En la actividad, también participó el director de la Misión Técnica de Taiwán (ICDF), Pablo Hung, quien destacó el apoyo que su país brinda a Guatemala por medio de sus programas de becas e instó a que más jóvenes guatemaltecos apliquen y se beneficien de estas oportunidades, en promedio 30 cada año.



En el foro participaron:

- Genoveva Martínez Rosales, beneficiaria de Becas Chevening, del Reino Unido, quien estudió en la Universidad de Edimburgo.
- Guillermo Ramos, exbecario de la Fundación GuateFuturo y RMIT University (Royal Melbourne Institute of Technology), Australia.
- Alfredo Lemus, exbecario del programa de Becas Walton International Scholarship Program, de Estados Unidos.
- Shelby del Rosario Alfaro Hernández, quien obtuvo el título de visitadora médica por la Universidad Galileo, beneficiada por el Fideicomiso Nacional de Becas y Crédito Educativo (Finabece).
- Angie Verónica Vásquez, beneficiaria también por Finabece, quien realiza estudios en la Universidad del Valle de Guatemala, donde hace una maestría en desarrollo y ha logrado una triple titulación.

Socios en el desarrollo

Luz Keila Vílchez, agradeció a las embajadas de Japón, República de China (Taiwán), Israel, Turquía, India, Suecia, la Unión Europea, Reino Unido y Estados Unidos, por participar en la primera Expo Becas 2023, que inició el pasado 24 de abril y finaliza este domingo 30 de abril, ya que permiten que, a través de SEGEPLAN, los interesados encuentren la información en un solo lugar.

También agradeció a las agencias de cooperación Koica, Jica, AECID y AMECID, así como a los programas internacionales que recién se suman a la oferta como Australia, la Fundación Iberoamericana Universitaria (Funiber) y a las instituciones nacionales como las universidades de San Carlos de Guatemala, Galileo, del Valle de Guatemala, GuateFuturo, Fundación Bolar, Intecap, Agexport y Bantrab.

¿Cómo informarse?

SEGEPLAN pone a disposición el nuevo Centro de Atención al becario, ubicado en el edificio central, en la 9ª. Calle 10-44, zona 1. Asimismo, para 2023 SEGEPLAN diseñó el Catálogo de Becas, el cual está disponible en su versión digital, en la página del Sistema de Becas: <http://becas.segeplan.gob.gt:8012/becas/>

Durante 2023, SEGEPLAN realizará tres eventos; la primera Expo Becas en abril, la segunda Expo Becas en agosto y la Feria de Becas en noviembre próximo. En los últimos tres años, SEGEPLAN, ha fortalecido la gestión de programas de estudio y ha gestionado 24,389 becas, por parte de 47 fuentes.



La Comisión Nacional del Salario inicia reuniones en el 2023

Recientemente, se efectuó la primera reunión de la Comisión Nacional del Salario (CNS), órgano técnico asesor del Ministerio de Trabajo y Previsión Social y de las Comisiones Paritarias para la fijación del salario mínimo.

El principal tema de discusión de la Comisión Nacional del Salario durante 2023 girará en torno a los parámetros de fijación de salario mínimo, de conformidad con la fórmula técnica que fue conocida el año pasado, analizando cómo se determinarán los factores de composición de dicha fórmula para que, con base en ella, se tome la decisión sobre el salario mínimo que regirá en 2024.

En la sesión participaron representantes del sector trabajador, empleador y gubernamental, quienes analizaron y consensuaron la agenda que se desarrollará en el transcurso del año sobre política nacional del salario. La viceministra de Administración de Trabajo, María Isabel Salazar, indicó que se busca tener un espacio tripartito de diálogo que permita discutir diferentes temas específicos relativos al salario y añadió que esperan sostener una sesión ordinaria y una extraordinaria cada mes.

La Comisión también acordó que todas las sesiones de esa instancia sean transmitidas por Facebook Live a través de la cuenta oficial del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MINTRAB), con el fin que toda la población tenga acceso y pueda conocer cuáles los temas de discusión en función de la transparencia.



Otro de los puntos abordados durante la sesión fue determinar que el 12 de mayo del año en curso se desarrollará una sesión ampliada donde también participarán las 6 comisiones paritarias de salarios mínimo. En esa sesión se espera que dependencias como el Banco de Guatemala, el Instituto Guatemalteco de Seguridad Social y el Observatorio Laboral del Mintrab, presenten información relevante para el análisis de la política salarial.

Presidenciable de la UNE, Sandra Torres visita Alta Verapaz



Durante su gira por el departamento de Alta Verapaz, la presidenciable, Sandra Torres, visitó el municipio de Panzós.

La presidenciable de la UNE, afirmó: “yo ya he estado aquí, cuando hicimos Gobierno, apoyando a las familias, trayéndole a las mujeres los beneficios de *Mi Familia Progres*a”.

Sandra Torres expresó que al ganar la presidencia llevará de vuelta a Panzós los programas sociales, ampliando el bono, de Q300 a Q700, permitiendo que el dinero rinda más en el bolsillo de las mujeres.

“Si cuando fui primera dama logramos beneficiar a 10 mil mujeres; cuando sea presidenta beneficiaremos al doble, beneficiaremos a 20 mil mujeres de Panzós”, prometió.

Torres aseguró que se implementarán Comedores Solidarios en cada escuela, se entregarán uniformes y zapatos para los estudiantes (dos veces al año), se construirá un hospital, se dará mantenimiento a las carreteras y se asegurará que haya medicinas y ambulancias para todas las comunidades, se entregarán fertilizantes a los campesinos y se ayudará a las personas de la tercera edad.

El candidato a alcalde de la UNE en Panzós, Jorge Choc, “mostró su fe en que Sandra Torres ganará la presidencia de Guatemala, porque lo que Panzós quiere es una mujer que garantice un Gobierno solidario, con orden y transformación”.

liberal
somos guate





Presidenciable de CABAL; Edmod Mulet visita Baja Verapaz

Durante su visita a Purulhá, Baja Verapaz, el presidenciable afirmó: “de día o de noche, vmos a salir a decirle a Guatemala que tenemos un proyecto serio y de resultados”. Mulet también compartió con los vecinos de El Chol donde señaló: “refrendo mi compromiso que

combatiremos la corrupción que ha saqueado al Estado y ha permitido que esa corruptela llegue a la Dirección General de Presidios, lamentablemente, los penales están sin control del Estado y desde adentro de ellos sale el 90% de las extorsiones, por eso en el primer año de gestión haremos una cárcel de máxima seguridad, donde estarán trabajando y cumpliendo su condena los delincuentes más peligros del país”:

Durante la tarde de este domingo, Mulet visitó la zona 18 de la ciudad de Guatemala, donde compartió con simpatizantes el Plan de Gobierno que plantea CABAL.

El presidenciable del Partido Republicano (PR), Rafael Espada, visitó las comunidades de Los Cuchumatanes en Huehuetenango, donde compartió con los ciudadanos y les compartió el apoyo social que podrían recibir durante su Gobierno, comentándoles lo conciente que está con relación al alto costo de la vida.

Espada, afirmó: “los mítines con acarreados no sirven de nada. Los candidatos debemos acercarnos a la población, llegar a las comunidades, escuchar y entender sus necesidades”.

Chintla fue el municipio visitado por Espada, principalmente, las comunidades en Los Cuchumatanes, Las Manzanas y La Quebradilla.

El presidenciable, hizo la invitación a los demás candidatos a que recorran el país para conocer las verdaderas necesidades de la población.



NOCHE CÍVICA
**GUATEMALA
CON JESÚS**

**NUESTRA GUATE LO VALE.
¡SOMOS LA VOZ DE NUESTRO PAÍS!**

#VOZDELMIGRANTE

FORO PRESIDENCIAL
MAYO 12

401 13th Street San Francisco, CA 94130

WWW.GUATECONJESUS.COM

